

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 * trimestre.
Extranjero y Ultramar . . . 40 * *

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.—Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Américo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

LÁMPARAS ELÉCTRICAS.

Estamos en pleno y febril estudio de las aplicaciones de la electricidad como agente lumínico y como potencia motriz; doquiera que se tienda la vista véanse laboratorios, gabinetes y talleres en su totalidad ó en parte ocupados en la investigación y alcance de la mayor suma de utilidad posible de las aplicaciones de dicho fluido á las necesidades ó exigencias de la industria, la agricultura y el comercio, y la invención de lámparas eléctricas forma una buena parte de esos estudios é investigaciones que la ciencia da á conocer todos los días sin distinción de nacionalidades.

A las lámparas eléctricas generalmente conocidas acaban de unirse la reciente de Sawyer; la de Stewart y la de Gérard, de las cuales vamos á dar una ligera reseña para que puedan formarse idea de las mismas nuestros suscritores.

La de Sawyer está basada en la incandescencia de un lápiz ó barra de carbon sumergido en nitrógeno. El lápiz ó carbon está en el interior de un cilindro de cristal de dos pulgadas de diámetro por diez de alto, sujeto en el fondo por un cemento que al mismo tiempo que se adhiere perfectamente al cristal y al metal es suficientemente elástico para compensar la desigual expansion de ambos, pues solo se ablanda á una temperatura de 500° Fahrenheit. Los cilindros ó globos de cristal se cargan por el procedimiento inventado hace algunos años por Thomás B. Sillman, sencillo y rápido, en que un solo operario puede preparar cincuenta lámparas por hora con un coste de treinta centavos de duro; de tal modo, que segun el cálculo de Sillman, el resto del aire atmosférico que queda, es solamente una fraccion infinitesimal de la cantidad normal.

El lápiz ó barra de carbon tiene siete pulgadas de largo y cerca de $\frac{3}{12}$ de pulgada de diámetro, es empujado hácia arriba tan pronto como se utiliza en el punto de contacto por medio de un regulador que se sustituirá por un alimentador automático cuando pueda perfeccionarse el aparato. Segun M. Sawyer, una de estas barritas usadas durante cinco horas cada día, ha de durar, segun sus ensayos, noventa días por lo ménos y un año como máximo, pues no llega á dos centavos. El saco de sódio y los anchos conductores espirales que acompañaban á la anterior lámpara del mismo Sawyer han sido sustituidos por dos pequeñas barritas de acero. El cilindro de cristal ó globo descansa sobre un pié.

El foco de luz al fotómetro presenta una intensidad de 27'5 bujías.

M. Sawyer dice que su sistema de distribución es enteramente nuevo y original y no lo da á conocer porque todavía no tiene asegurada su patente de invención, pero se dice que el regulador insigue el plan de la casa. Siemens hermanos, (Berlín), por el cual solo se emplea la corriente necesaria para vencer la resistencia. La luz se apaga instantáneamente por medio de un boton que hay en la pared; la llama es amarilla, tranquila, suave y no tiene ninguno de los rayos azules incidentes del arco voltaico.

La nueva lámpara eléctrica de M. Ch. Stewart consiste en un número determinado de carbonos cuadrados dispuestos en radios sobre la superficie de un disco de madera de tal suerte, que los extremos interiores de los carbonos formen un círculo completo. Hay una abertura en el centro del disco para dejar pasar la luz.

Los carbonos son impulsados hácia el centro por una presión uniforme y se mueven y adelantan á medida que van quemando: este círculo de carbonos, siempre igual, forma el electrodo positivo de la lámpara. El electrodo negativo consiste

en un hemisferio cerrado de cobre, que descansa sobre el círculo de carbonos en tanto que la corriente eléctrica entra en la lámpara: cuando llega la corriente, un iman atrae y levanta el electrodo metálico, y el arco voltaico queda formado entre el círculo de carbonos y electrodo metálico; este viene refrescado por una corriente de agua que pasa por el mismo.

Las ventajas de esta lámpara son: 1.º, que es automática; 2.º, es de construcción muy sencilla y capaz de quemar, de arder durante mucho tiempo (mil horas); 3.º, que no proyecta sombra; 4.º, que la intensidad puede aumentarse á voluntad.

Es la segunda lámpara eléctrica inventada por Mr. Stewart.

La nueva lámpara del Sr. A. Gérard, ingeniero mecánico, es de dos polos de carbon, sin que haya motivo de irregularidad, ni de complicación, puesto que no hay mecanismo alguno. Los dos polos son rigurosamente iguales como deben serlo en todo regulador en que se empleen exclusivamente las corrientes alternadas que da la máquina de inducción.

La idea capital verdaderamente nueva, por más que recuerde ciertas combinaciones anteriores, es de haberlos compuesto cada uno de los carbonos sostenidos en dos deslizaderos (glissières) de cobre, cuyos ejes convergen en un punto fijo que corresponde á la intersección de dos ejes inmóviles. El polo, pues, no cambia de puesto aunque las moléculas que lo componen sean incessantemente renovadas á consecuencia del consumo.

El contacto eléctrico perfecto de los carbonos móviles y deslizaderos está asegurado por pesos que se cargan por la parte de arriba. En el otro extremo, los carbonos se apoyan sobre piezas ó morrillos que los guían facilitando su discurso; además, y esto es una ventaja inapreciable, estas piezas mantienen siempre los carbonos en una misma longitud, de manera que la resistencia de la lámpara queda constante á pesar del desgaste.

Una vez para siempre se regula la distancia de los dos polos que un electro-iman aproxima, así para alumbrar á distancia como para volver á alumbrar automáticamente en caso de extinción. Este electro-iman está formado por dos bobinas resistentes de alambre fino que solo dejan pasar la corriente en caso del alumbrado, conseguido lo cual, las bobinas quedan sin acción y no consumen inútilmente la corriente.

M. Gérard ha tenido la buena idea de aprovechar de otra manera el magnetismo, no sólo para las manipulaciones indispensables al buen funcionamiento del aparato, sino también para dirigir y extender, segun se necesiten, las dimensiones de la llama, y la presencia del electro-iman empleado como director del arco voltaico desaparece de la vista en absoluto.

En resumen, el aparato de ignición (brûleur) ó lámpara se compone de dos pares de tubos guías ó porta-carbonos formando una pirámide cuadrangular de cúspide hácia abajo. Por estos tubos se deslizan los dos electrodos, formados cada uno por dos carbonos cortados en bisel y encontrándose segun un ángulo agudo, sobre un plano vertical, sosteniéndose así mutuamente y bajando á medida que se gastan ó consumen. Todo el mecanismo está dispuesto sobre dos caras de la escuadra á la cual va fijo un electrodo aislado por una placa de caoutchouc endurecido, y los tubos-guías de este electrodo conservan siempre la misma posición: el otro electrodo está fijo á la escuadra por medio de una charnela.

Un tornillo sirve para aproximar ó separar los electrodos segun la tensión de la corriente eléctrica y la longitud del arco voltaico que se desee obtener, cuya separación se sostiene por un resorte.

Hay un electro-iman excitado por una derivación de la corriente que pasa por unos conductores cercanos, y lleva el armazon fijo en un tubo-guia ó porta-carbon; este electro-iman solo sirve para encender ó alumbrar. Además hay un tabique (écran) magnético formado por un electro-iman que atraviesa la corriente antes de pasar por los carbonos y que igualmente puede ponerse en derivación, cuya disposición tiene por objeto impedir que el arco voltaico suba entre los electrodos.

A medida que los carbonos se gastan van descendiendo por su propio peso, conservando invariablemente su misma posición.

Además de las tres lámparas eléctricas mencionadas, anuncianse todos los días nuevas lámparas ó nuevas modificaciones á las ya conocidas, y últimamente tenemos noticia de un invento de esta clase debido á M. Antoine Bureau, ingeniero en Gard (Bélgica), del cual no nos es dado decir una palabra en estos momentos, por razones fáciles de comprender. Este invento está basado sobre un principio nuevo.

A. A.
(El Porvenir de la Industria.)

LA PROVINCIA.

Jueves 10 de Junio de 1880.

REVISTA FINANCIERA.

De escasa importancia han sido las oscilaciones que han tenido los valores en la semana anterior; se han sostenido con firmeza los precios y observábase algun retraimiento en los tenedores de papel, que no quieren desprenderse de él por aprovechar el cupon.

Los valores del Tesoro han estado muy solicitados, sin duda para aprovechar el pago del trimestre, y esto ha sido causa de que el alza haya sido más acentuada que en otras clases de deuda.

La liquidación de fin de mes se ha realizado en alza y sin dificultades.

Asegurado ya el pago del semestre que vence en 1.º de Julio próximo, y con fondos bastantes para verificarlo en el menor tiempo posible, esto no puede menos de influir ventajosamente en las cotizaciones, no solo por lo que gana el crédito con el fiel y exacto cumplimiento de todos los compromisos del Estado, cuanto por la suma de numerario que sale al mercado, que tiene necesariamente que buscar aplicación en la compra de valores que hoy reportan tan segura como no escasa renta.

Los presupuestos se discuten en la Cámara popular; muy en breve terminarán los debates, serán votados por ambas Cámaras, y entraremos en la normalidad que tan bien sienta en todas las cuestiones, y más principalmente en las económicas y financieras.

El 3 por 100 que la semana anterior quedó á 17'80 llegó á 18, descendiendo á 17'90 en las operaciones al contado y 17'95 en las á plazo, siendo más la demanda que la oferta.

La deuda amortizable del 2 por 100 ha oscilado entre 39'10 á 38'90, quedando dinero á este último cambio.

Las obligaciones de ferro-carriles de 37'75 se han elevado á 38, siendo bastante solicitado este papel.

Los bonos del Tesoro, que ya tuvieron 40 céntimos de alza la semana anterior, ha continuado la mejora de los cambios hasta cerrar ayer á 96'50 de 95'90, habiendo, por consiguiente, ganado uno por 100 en pocos días.

Las obligaciones del Banco y del Tesoro, tanto la série interior como la exterior, se cotizan al nominal, de manera que la amortización ningún beneficio produce á los tenedores de este papel.

Las obligaciones de aduanas perdieron ayer cinco céntimos, si bien quedaba dinero al cambio de 98'80, lo cual hace esperar que no solo se repongan de la baja, sino que antes del pago del cupon trimestral se coticen á 99.

Las acciones del Banco de España sostienen sin alteración el cambio de 280, á pesar de la proximidad del pago del dividendo que se reparte en el mes de Julio.

Las crecidas existencias metálicas que tiene el Banco en sus cajas, hace sospechar que falta aplicación al capital y esto tiene que disminuir las utilidades, debiéndose á esta causa el que las acciones no mejoren los cambios.

Los cambios sobre el extranjero, sin alteración, quedan al mismo tipo que la semana anterior, que fué: papel sobre Londres á 48'50 y sobre París á 5'7.

Exterior. Sigue el alza en los fondos franceses, debida á la abundancia de numerario. El 3 por 100 francés de 85'30 queda á 85'65 y el 5 de 118'60 á 118'70.

Los consolidados ingleses han perdido algo, pues que de 98 5/16 quedan á 98 1/16.

—Los valores españoles han tenido alteración en la Bolsa de París, observándose que á la vez que ha tenido alza el 3 por 100 exterior, ha bajado el interior, los últimos cambios fueron: el primero, 18 7/16, y el segundo, 16.

Las obligaciones del empréstito cubano han ganado 4 por 100, siendo solicitadas á 440; la amortizable exterior, sin alteración á 40.

Otros valores extranjeros se cotizaban en la Bolsa de París á los siguientes tipos:

Renta italiana al 5, 85'80; 4 por 100 austriaco, 76'30; 6 por 100 húngaro, 92'20; fondos rusos al 5, 94'80; 5 por 100 turco, 11'20.

El último balance del Banco de Francia arroja una existencia metálica en caja de 2.044 millones de francos, habiendo tenido una baja en la semana de 5.285.000 en oro y 2.634.000 de aumento en la plata.

La circulación de billetes importaba la cantidad de 2.258.985.000 francos, habiendo tenido una baja en la semana de 6.244.000.

Las acciones del Banco quedan á 3.400.

El ejecutor de justicia de Albacete, que desde la reciente ejecución de Tobarra había perdido la razón, se ha tirado por un balcón, causándose varias lesiones, habiendo sido recogido y encerrado en la casa de Misericordia.

En virtud de mandamiento judicial se sobreseñ provisionalmente las diligencias practicadas contra el alcalde de Albaterra por supuestas exacciones ilegales cometidas por dicho funcionario público.

Los ayuntamientos de Rafal y Bigastro han remitido al gobierno de provincia para su aprobación, los respectivos presupuestos municipales para el año económico próximo inmediato.

Si *El Graduador* conociera cuanto nos entretienen sus sueltos fantásticos sobre la coalición, de seguro que no continuaria recreándonos con esas noticias que suponen nos pueden mortificar.

Allá va un estenso suelto publicado ayer por *El Graduador*:

«No parece sino que nosotros tengamos algún interés particular al dar cierto género de noticias, y que estas lleven el sello de querer perturbar la marcha de los nuevos fusionistas de esta provincia, cuando *El Constitucional* las acoge todas con cierto recelo.

Moderados muy caracterizados de la huerta de Orihuela, de acuerdo con muchos constitucionales de este punto, aprobaron en una reunión la actitud en que se habían colocado los fusionistas en el salón de presupuestos del Congreso, y determinaron levantar acta, que firmaron y remitieron al Directorio del *partido liberal dinástico*.

En nosotros no hay más interés que satisfacer la curiosidad de los estimados abonados que nos leen, dándonos cuenta del movimiento político que se observa entre los partidarios de actual orden de cosas, y no creemos que nuestro estimado colega *El Constitucional* pueda pensar otra cosa.

Un poco duro es el párrafo que vamos á transcribir á nuestras columnas, con el único objeto que vuelva á leerlo tan apreciable colega, y comprenda, que en momentos como el que está pasando el partido liberal dinástico, ni es prudente ni político, tratar con tanto desden á las personas:

«No se precipite el periódico posibilista, en dar ascenso á lo que le digan los que tal vez se proponen meter la cosa á barato, pues no basta que un caballero particular pretenda, tal vez de acuerdo con los canovistas, hacer indicaciones que le permitan pasar por fusionado, para los fines que todos pueden comprender, pues semejante política es muy burda, y no es cosa de que los comités de la provincia se dejen sorprender por esos políticos de campanario que aspiran siempre á comer á dos carrillos.»

Cuando dimos la noticia de que una persona de importancia en el distrito de Denia había manifestado al señor Orduña sus intenciones de separarse de la política que viene representando este fanesto y desdichado cacique, estábamos en lo cierto, y lo estamos hoy también, porque aquella la recibimos por conducto muy autorizado.

Y ya no es solo el Sr. Soler, (si no nos equivocamos en el nombre) de Jávea, sino la mayoría de aquel Ayuntamiento que no quiere vivir más bajo la férula intransigente y absolutista del señor Orduña.

Estas cosas las han de desmentir los mismos interesados, porque despues de todo, nos tendrá sin cuidado que sigan ó no besando la mano de su señor feudal.

Nosotros celebramos la evolución de los políticos aludidos, y lo decimos sin escrúpulo alguno, aun que estas noticias descompongan á *LA PROVINCIA*, el cual aunque parece que las toma á risa, es la risa del conejo cuando vé llegar los cazadores y comprende que no le han de dar cuartel.

Quedan aclarados ya los puntos mas esenciales sobre nuestras noticias, siempre seguras y no desmentidas por los interesados.»

Pongamos por contera á esta vara mágica de *El Graduador*, el siguiente comentario.

Ló de Jávea no es exacto ni siquiera á medias.

Escriben de Bañeras con fecha del 6:

Una sensible desgracia ocurrida el día 3 del actual mes, á la una de la tarde, en el molino-fábrica de papel denominado de Arriba, ó del señor Mora, término de Bocairente, ha sido sumamente sensible.

Un jóven de doce años, vecino de esta población, que estaba jugueteando sobre un árbol horizontal que dá movimiento á los martinetes de dicha fabricación, fué arrastrado con tal fuerza, que por precisión tenía que pasar, al dar la vuelta, por un estrecho entre el indicado árbol y la pared, que lo hubiera hecho trizas á no dar la casualidad que la arrendataria de la fábrica se encontraba en el sitio de la ocurrencia, y con un grito que dió, apercibió á su esposo, que quitó el agua al movimiento, por medio del graduador. La víctima se salvó en parte, quedando con la pierna, costado y brazo derecho rotos, como igualmente la parte superior del cráneo. Inmediatamente fué auxiliado y se le administraron los Santos Sacramentos, y en la misma tarde se constituyó el juzgado municipal de Bocairente, practicada que fué su primera curación.

A las tres de la madrugada del día de ayer lo condujeron cómodamente al hospital de aquella localidad, con pocas esperanzas de vida.

Noches anteriores hubo en esta población un escándalo mayúsculo entre dos individuos, echando tiros por la calle, resultando herido de arma blanca uno de ellos, en la parte superior del cráneo. El juzgado municipal debe haber tomado las

medidas convenientes, si bien el herido desconoce á su contrincante.

Durante la última quincena, muy pocas son las operaciones hechas en las ventas de vinos; pues se observa, en Francia particularmente, una expectativa grande en los negociantes, hasta ver el aspecto que definitivamente presenta la próxima cosecha.

Bordeaux. — Los negociantes bordeleses, en su mayoría, no se ocupan más que en dar salida á las compras hechas durante el invierno. Hace un mes, ante los temores de una mala cosecha, si los hielos se dejaban sentir, los principales comerciantes pidieron muestras y precios de los vinos existentes en España; pero á medida que el tiempo avanza y se advierte mejor estado en los viñedos, han abandonado, por este momento al menos, sus propósitos de hacer grandes compras.

A esto se debe que el vino comience á marcar una tendencia á la baja, como sucedió en Cataluña, donde en tres semanas ha bajado dos pesetas el precio de la carga de vino, ó sean los 140 litros.

Cette. — En los días 27 y 28 de Mayo ha habido un poco más de animación en las transacciones de vinos, debiéndose esto á que no han llegado vinos de Italia y á que los negociantes franceses en Perpignan y Beziers, que tienen acaparados los vinos procedentes de Cataluña, no se presentaron en el mercado.

Esto motivó que los vinos del Rousillon procedentes de Lescian se hicieran á 35 francos el hectólitro, los de Daurrech á 36 francos 50 céntimos, quedando pocas existencias.

Para la semana próxima se esperan cargamentos de vinos procedentes de Italia, donde los han comprado á 24 francos el hectólitro y cuyas noticias obligaron á apresurar las ventas para no esponerse á un seguro descenso en el precio.

Cour-Cheverny. — En el departamento de Cher, Cour-Cheverny es el centro principal de los vinos. Habiendo pasado la luna *rouse* sin hacer estragos, y presentándose los viñedos bien, los que no querían antes vender los vinos, se van apresurando á sacarlos al mercado. Los vinos de Sologne del año último se han vendido á 37 pesetas el hectólitro; los de Gamais á 38 francos 15 céntimos, quedando por vender dos partidas de 1.200 hectólitros próximamente.

Anguleme Cognac. — Aunque en este mercado los vinos han subido á pesar de la gran concurrencia de compradores, los precios son los mismos que en la quincena anterior; es decir á 41 francos los vinos de 15 grados de fuerza alcohólica. Los vinos blancos, empleados para la confección del champagne han subido 1 franco 50 céntimos á 2 francos en hectólitro, buscándose mucho.

Saintes. — En este importante mercado los cosecheros y los negociantes al por mayor, no quieren dar los vinos de la cosecha del 79 á menos de 205 francos, llegando algunos hasta pedir 220 francos, precios excesivos y que no pueden sostenerse.

Mercury. — A causa de la pujanza que se observa en las viñas, en el mercado del 29 de Mayo los vinos han descendido un franco en hectólitro, habiéndose hecho operaciones importantes para París, á donde se remitieron 4.800 hectólitros. Los espíritus son muy buscados y alcanzaron un aumento de 3 francos sobre el precio del mercado anterior.

Chalons sur Saône. — En el mercado del 29 de Mayo, que fué muy concurrido, se hicieron grandes ventas de la cosecha del 79 á precios de 140 á 150 francos la barrica de 228 litros. Los vinos del canton de Givry, notables por su buena elaboración, se pagaron á mejores precios todavía.

Resúmen. — En todos los mercados franceses los vinos marcan ligera tendencia á la baja, en vista del aspecto del viñedo para la próxima cosecha. Contribuye á esto también, el que los italianos, que hasta ahora se habían resistido á dar los vinos, los van vendiendo y en la comarca de Messina s, han hecho compras muy grandes que se esperan en Francia, con lo cual juntamente con las compras hechas en España, podrán pasarse los meses que faltan hasta la próxima cosecha.

LA PAZ EN CUBA.

El telégrafo nos dá una grata nueva, la de haberse presentado con sus partidas los dos únicos jefes insurrectos que podían sostener la guerra en Cuba; Guillermon y Maceo.

Hé aquí los despachos que publica la *Gaceta*: «Habana 4. — El capitán general á los ministros Guerra, Ultramar y presidente del Consejo de ministros:

«Segun me participa comandante general de Cuba, han depuesto las armas los titulados generales Guillermo Moncada y brigadier José Maceo; con sus partidas, compuestas de dos comandantes, seis capitanes, cinco tenientes, ocho alféreces y 200 tropa y 106 de familia, que regresaron á sus hogares. En las demás jurisdicciones no ocurre novedad.»

«Habana 4.—Madrid 4, 10 n.—Excelentísimo señor ministro de Marina, Madrid. Urgente:

«Comunico á V. E. fausta noticia presentación con sus partidas Guillermon y Maceo.—Beranger.»

La presentación de los expresados cabecillas equivale á la terminación de la guerra, y los términos en que el general Beranger la comunica, lo demuestran perfectamente. Ambos eran los únicos que mandaban alguna fuerza de importancia; ambos representaban asimismo el elemento intransigente, el partido de la guerra á toda costa; de tal modo, que si la memoria no nos es infiel, ni el uno ni el otro aceptaron el convenio del Zanjón, y salieron de la isla á raíz de aquel suceso sin comprometerse en nada para lo sucesivo.

Realizaron sus propósitos al fin, y en union de otros antiguos cabecillas que han desaparecido ya de los campos de Cuba, por haber sucumbido unos, por haberse visto obligados á presentarse otros, arrastraron á la nueva insurrección algunos miles de hombres. Era en Julio del pasado año, y encontrábase á la sazón en el poder el general Martínez Campos: desde entónces acá, cuantos aceptaban su criterio en los asuntos de Cuba, así respecto á la abolición de la esclavitud como á la organización política y administrativa de la isla, han venido sosteniendo que, con la política del ministerio actual, por ellos combatida, lejos de decrecer, iría aumentando y sería imposible conservar á Cuba.

Los hechos, con su elocuencia incontestable, han venido á demostrar lo contrario. La energía del general Blanco, auxiliada por los grandes recursos en hombres y dinero que el gobierno ha puesto á su disposición y la constancia nunca dementida de nuestro indomable ejército, han bastado para terminar sin pactos, convenios ni nada que se le parezca esa nueva insurrección que se alzó amenazadora y que muere exclusivamente por la fuerza de las armas.

De todos los jefes insurrectos solo queda en la manigua Calixto Garcia, que hace poco desembarcó en la isla, procedente de Jamaica con cuatro ó cinco hombres. ¿Cuál será su suerte? Para nosotros no cabe duda que tendrá que embarcarse, si es que no lo ha hecho ya. Como ahora no se otorga indulto á los reincidentes, y Garcia lo es, no puede pensar en presentarse: fracasadas las conspiraciones de Mayari y de Mariano, con las cuales contaba indudablemente, rendidos asimismo Guillermon y Maceo, la presencia de aquel cabecilla en Cuba no tiene razón de ser, y tendrá que abandonar la isla, quedando de esta suerte terminada la nueva guerra que halló en la grande Antilla á su vuelta al poder el partido conservador.

Ahi tienen sus adversarios el resultado de la política que ha seguido en Cuba: ahi tiene el país la prueba de lo que valen y pueden los hombres que actualmente dirigen sus destinos.

Felicitémonos de este fausto suceso.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de anteayer publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Ultramar.—Ley fijando los gastos públicos y los ingresos del Estado en la isla de Cuba durante el año económico de 1880 81.

—Real decreto jubilando al consejero letrado del Consejo de administración de la isla de Cuba D. Manuel Gonzalez del Valle y Cañizo.

Gobernacion.—Real decreto disponiendo que el día 27 del actual se proceda á la elección de un diputado á Cortes en el distrito de Loja (Granada.)

—Real orden declarando que si una vez concedido por las diputaciones el aplazamiento de pago del contingente provincial, los ayuntamientos en ejercicio, no satisfacen oportunamente la parte corriente, podrán aquellas disponer que se expidan los premios que procedan.

Ministerio de la Guerra.—Reales decretos disponiendo que el brigadier del ejército de Cuba don Francisco Acosta y Alvear cese en el cargo de comandante general de Pinar del Río y nombrando para sustituirle al de igual clase D. Gregorio Martín Lopez.

Fomento.—Real orden aprobando el proyecto de alineaciones y rasantes del barrio de la cárcel modelo en Madrid.

—Otra confirmando en parte y desestimando en

otra el recurso interpuesto por D. Francisco Serra contra una providencia del gobernador de Barcelona, sobre valoración de una casa.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE

LA PROVINCIA.

Madrid 8 de Junio 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

En el Congreso ha continuado hoy la discusión de los presupuestos, sin ningun incidente notable. Se han aprobado varios dictámenes combatiendo el referente á la contribucion de consumos los señores Verdugo y Bosch y Labrus, que al fin ha sido aprobado.

Los periódicos franceses recibidos hoy se ocupan todos preferentemente de los desafíos verificados ó próximos á verificarse, cuyo número asciende ya á siete. Los telegramas de Ginebra dan cuenta del estado de Rochefort que, segun parece, esta fuera de peligro.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

VELADAS MUSICALES.—Hé aquí el programa de las piezas que ejecutará esta noche la banda de La Lira en el paseo de Isabel II:

Primera parte.

- 1.º El Señorito.—Paso doble.—Gorgé (R).
- 2.º Esperanza.—Mazurca coreada.—Campano.
- 3.º Cuarteto de las hiladeras en el segundo acto de la ópera Martha.—Flotow.
- 4.º Duo de tiple y tenor de la misma.

Segunda parte.

- 5.º Santa Cecilia.—Polca de Lira.—Gorgé (H).
 - 6.º El Alfiler de plata.—Wals coreado.—Clavé.
 - 7.º y último. Sullivan.—Paso doble.—H.
- A las 9 en punto.

POBRES.—El *Liverpool Courier* nos trae interesantes detalles sobre los cuatro personajes mas ricos del mundo.

Empezando por el menos favorecido, cita el duque de Westminster, cuya renta es de 800.000 libras esterlinas (20 millones de pesetas) por año. Teniendo por consiguiente el espesado duque 50.000 pesetas por día, 2 500 por hora y 39 con 50 céntimos por minuto.

Despues de este, siguiendo en proporcion ascendente, se encuentra al senador americano Jones de Nevada. Este posee una renta anual estimada en un millon de libras esterlinas (25 millones de pesetas), resultándole 50 pesetas por minuto.

El jefe de la familia de Rothschild viene en seguida. Su fortuna está evaluada en 2 millones de libras esterlinas de renta, siendo por lo tanto doble de la senador Nevada.

En el primer lugar se halla M. J. W. Mackey, con una renta de 2.750.000 libras esterlinas, (68.750.000 pesetas), que hacen 175.000 pesetas por día, 7.500 por hora y 125 por minuto.

La fortuna de los tres primeros, parece insignificante comparada con la del último, y viene á ser el resultado de muchos años de trabajo fecundo, de especulaciones favorecidas y de ambas cosas perfectamente combinadas. Monsieur Mackey era hace treinta años en Irlanda casi un mendigo, habiendo sufrido una ruidosa quiebra el año 1864, es hoy propietario de la mas rica mina de plata.

IMPORTANTE Á LOS FABRICANTES É INDUSTRIALES.

—La antigua y acreditada casa de negocios, establecida en Madrid, bajo la dirección de D. Juan María Moya, Contador del Colegio de Agentes de la misma Capital ha abierto una Sección especial destinada á incoar y seguir toda clase de expedientes relativos á certificados de marcas nacionales y extranjeras, privilegios ó certificados de patentes y certificados de mejoras de los mismos.

Se contesta á todas las preguntas y consultas que se dirijan á este Centro, Calle del Olivo números 6 y 8, siempre que sean acompañadas de 8 sellos de Correos para las primeras y 16 para las segundas, de los de 25 céntimos.

Lo MEJOR.—Nada tan esquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Quereimon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pastelería de D. Antonio Orozco, Angéles, 12, Alicante.

Lo RECOMENDAMOS.—Llaman la atención de la gente de buen gusto las confecciones de ropa blanca de la camisería que tiene en la calle Mayor la señora vinda de Labori.

Por poco dinero puede cualquiera surtirse de elegantes camisas, hechas á medida, lo mismo que de otras prendas análogas.

SECCION LOCAL.

Alcaldia constitucional de Alicante.

Habiéndose celebrado en este día las primeras subastas de los arbitrios que á continuación se espresan las que han quedado rematadas á favor de las personas y por las cantidades que se detallan, se anuncia la segunda para la mejora del 1 por 100 para el día 16 del actual y horas que así mismo se espresan.

Puestos públicos rematada á favor de D. Antonio Mas y Gil por la cantidad de treinta y cinco mil quinientas treinta pesetas de 11 á 11 y cuarto de la mañana.

Matadero rematado á favor del mismo por catorce mil trescientas pesetas de 11 y cuarto á 11 y media.

Aprovechamiento de basuras rematado á favor de Isidro Ferrer por ciento veintiuna pesetas de 11 y media á 11 y tres cuartos.

Alicante 8 Junio 1880.—José Bueno.

Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 17 y 1/2 palmos.

Pared descubierta, 110 y 1/2 id.

De cieno, 68 id.

Entra, una cuarta hila.

Sale, ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 8 de Junio de 1880.—El director, José P. del Pobil.

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.

Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Sta. Margarita.

SANTO DE MAÑANA.—San Bernabé.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Santander 8.—Esta mañana á las cuatro ha llegado á este puerto el vapor de la compañía trasatlántica «Ville de Bordeaux» desembarcando 50 pasajeros.

San Petersburgo 8.—El cuerpo de la emperatriz de Rusia fué trasladado ayer á la Fortaleza, donde ha quedado expuesto al público.

Londres 8.—Los despachos de la Armenia dicen que ha cesado por completo la insurrección del bajalato de Bagdad.

Roma 8.—El nuevo ferro-carril que sube hasta el cráter del Vesubio, comenzó ayer el servicio regular de viajeros.

Paris 8.—Han llegado algunos prefectos mas para recibir instrucciones verbales acerca de la aplicación de los decretos contra las corporaciones religiosas.

En los centros oficiales se asegura que el gobierno no cederá lo mas mínimo en la rigurosa ejecución de los decretos, particularmente en lo que concierne á los jesuitas.

Viena 8.—Esta mañana ha llegado á esta capital la princesa de Asturias, siendo recibida en la estación por el archiduque Raniero, la archiduquesa Maria y otros personajes.

La primera permanecerá algunos días en Viena, yendo despues á un palacio que el archiduque Raniero tiene en las inmediaciones de esta capital.

Paris 8 (12 y 30 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 17 7/8; id. exterior, 18'00.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

Nueva remesa de percales lunares, listas, pompadour, y de lanas alta novedad, á precios baratísimos.

Las últimas novedades en rasos chinos para adornos de seda y algodón en lisos, lunares, rayas, y todo lo mas elegante que recomiendan las revistas de modas.

Granadinas de lana y de seda para vestidos y mantillas, desde 5 rs. vara.

Percales para adornos, lisos en todos colores, cuadros, rayas, lunares y flores, desde 2 reales.

Pañol negro, francés, á 24 reales.

Última novedad en mantillas de blonda á precios de fábrica.

Mas de 6000 tiras y entredoses bordados con gran variedad de dibujos, desde 2 reales pieza.

Lanas para vestidos, desde 2 reales.

Calcetines ingleses para caballero.

Gran surtido de corbatas, cuellos y puños.

Pañuelos de Manila superiores de 80 rs.

Ya se han recibido

Las indianas de 6 cuartos vara.

Las Llagosteras de 30 reales la pieza.

El cotonet moreno de real de vellon.

Los refajos estampados de 6 reales.

Las mallorquinas superiores de real y medio, y otros muchos artículos especiales que vende este

GRAN BARATO,

á precios que no pueden competir ni las mismas fábricas.

Desde hoy, deseando realizar pronto los poquisimos corsés bordados que quedan, se darán á 8 reales.

Calle Mayor, frente al Casino.

ACADEMIA DE FRANCÉS

DE

GABRIEL PALLAS,

SAN FRANCISCO, 40.

Lecciones de francés: pronunciaci6n, ortografía, buen gusto ó estilo y correspondencia comercial.

(Gramática de Ollendorff.)

Se recomienda á los padres de familia que deseen enseñar á sus hijos correctamente.

También se recomienda á las personas que deseen perfeccionarse en este idioma.

Lecciones en su casa y á domicilio.

Honorarios convencionales.

Á LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.

Estaño superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Laton en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajosas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cuoharas.
Cuchillos.
Ten dores.
Cuoharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaparchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujias.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

Especialidades farmacéuticas preparadas en esta oficina de farmacia, recomendables por su eficacia curativa y precision en sus efectos.

Solucion y Jarabe de Clorhidrofosfato de Cal.—Jarabe tónico anti nervioso de Corteza de Naranja amarga.—Jarabe sedativo de Corteza de Naranja amarga con Bromuro de Potasa. El mismo con Protodyuro de Hierro. El mismo, con Yoduro potásico.—Jarabe de quina ferruginoso.—Rob Laffecteur.—Jarabe tónico anti-escrofuloso.—Jarabe de Delabarre.—Jarabe de Protodyuro de hierro, fórmula Blancard.—El mismo, de Dupasquier.—Licor y Jarabe de Brea.—Licor Elixir y Pildoras febrifugas.—Magnesia doble efervescente (preparacion en gran escala).—Elixir Pepsina.—Jarabe de Codeina y otros.—Aceite Bacalao fórmula Hogg.—El mismo, ferruginoso.—Pildoras ferruginosas de Bland, Vallet y Blancard.—Grageas Balsámicas de Copaiba puro, de Copaiba y Cuba y de Copaiba y Hierro.—Grageas y granulos de Aloes, de Protodyuro de hierro, de mercurio, de arseniato de hierro, de arseniato de sosa, de amoniaco, de aconitina, de Digitalina y otras.

Esencia de Zarparrilla Bellido.—La misma con Yoduro potásico.—Esencia y Polvos anti-herpéticos.—Bálsamo Opodeldoch líquido, sólido, clorformizado, al árnica y belladona, y morfina.—Tintura de árnica (preparacion en gran escala).—Limonada de Citrato de Magnesia, líquida y en polvo.

Estos y otros muchos productos de nuestra elaboracion, llevan amplias instrucciones para su uso y diversas aplicaciones.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, Alicante.

CORTES DE PANTALON A 8 REALES. **REALIZACION** LANA A 6 REALES VARA.

CALLE MAYOR NUMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Cómo un hadron nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y las costadas, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humber viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin á unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entónces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estafante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es espesa y subida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitase que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Stiegel) alejara una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C. Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Uzurrun, en Madrid.

Sres. Scott y C. Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, á Londres.

También de venta al por mayor, Srs. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

LA MODA.

En el bazar de los Sres. Maylin hemos visto un variado surtido de arbustos contrahechos, para adornos de salas, y también se ha recibido en este establecimiento un surtido de varios géneros, á precios muy arreglados.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Triacadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca-bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tonazas.	Barreñas.
Alicates.	Barbiques.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Esbuadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo Americano ó sea presion atmosférica.

Meadez Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.

CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó camaras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

GRAN HOTEL DE LUISA DE NOEL Y DE MADRID.

43, rue Vivienne, 43,

PARIS.

Casa española establecida en el punto más céntrico de Paris, entre la Bolsa y los bulevares. Habitaciones cómodas y espaciosas. Cocina á la española y á la francesa. Mesa redonda y á la carta.

Se habla español, inglés, italiano y portugués. Precios módicos.